

canonique de l'association; b/ l'autorisation de l'affilier à notre Archiconfrérie; c/ l'approbation des statuts qui sont requis pour toute association.

2° Ces documents obtenus, il faut les envoyer au révérend Père recteur des Rédemptoristes, rue Hors-Château, N° 27, à Liège, Belgique, avec une demande formelle d'agrégation. A ces conditions indispensables, il donne des lettres d'affiliation. Il envoie un grand diplôme qui doit être exposé à l'endroit des réunions. Il fait aussi expédier des manuels, quand on les a expressément demandés. A. GÉNA, C. SS. R.

### CAUSERIES HISTORIQUES

#### Quelques conversions célèbres aux Etats-Unis

JAMES FRÉDÉRIC WOOD

PREMIER ARCHEVÊQUE DE PHILADELPHIE

*Conversion d'un Banquier*

Nous sommes en plein mouvement d'Oxford, en 1836.

Newman publie ses fameux *Tracts*, tandis que Wiseman, encore simple prêtre, arrivé de Rome l'année précédente, donne une nouvelle série de *lectures* pendant le carême de cette même année, devant un auditoire composé de catholiques et de protestants.

Le succès en est si grand, que la spacieuse église de Moorfields, où l'orateur s'est transporté, n'est pas moins comble que n'était la *chapelle sarde*. (1) De mémoire d'homme, constate un contemporain, aucune lecture de ce genre n'a éveillé un si vif intérêt. Les protestants continuent à former une partie notable de l'assistance; lord Brougham est parmi les auditeurs les plus assidus... Wiseman ne sait pas seulement leur plaire; il a ce qui vaut mieux, le don de persuasion.

A sa parole, nous dit Thureau-Dangin, plusieurs anglicans de marque se convertissent, entre autres le célèbre architecte

(1) THUREAU-DANGIN, *La Renaissance catholique en Angleterre*, vol. I, page 137.